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创新发展“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践

敢于担当 奋发有为
晋江市“担当者”先进典型事迹
系列报道（五）关注——

安海镇西门村党委书记李福松

青阳街道阳光社区党委书记庄丘霖

灵源街道曾林社区党支部书记吴国州

P2

本报讯（记者 林小杰 杨静雯）高
温不去，爱心不止。今年夏天，由本报发
起的第六届“夏日送清凉·请喝一瓶水”公
益行动始终没有停下脚步，一瓶瓶饱含情
意的爱心水为高温劳动者送去炎炎夏日
里的一丝清凉。据晋江市气象台预测，尽
管受强对流天气影响，晋江近一周的气温
稍有下降，但高温天气仍将持续。考虑到
广大高温劳动者的用水需求，原定于8月
22日结束的公益行动，将顺延至 9月 8日
（白露节气）。

今年的“请喝一瓶水”公益行动自7月
11日启动以来，不断有热心群众和热心企
业积极加入，仅仅两周时间，本次公益行动
就收到爱心水超30万瓶。直到昨日，仍有
涓涓爱心水流入这滚滚“爱河”。

“之前听说今年的公益行动8月22日
就要截止，所以一到晋江就赶紧过来，怕
赶不上。”16日，刚从江西老家回到晋江的
曾伟祺、曾伟霖兄弟俩，一下动车就马不
停蹄来到晋江报业大厦，送来了 480瓶爱
心水。

就读于子江中学的曾伟祺、曾伟霖，

早在7月底就在朋友圈里看到了“请喝一
瓶水”公益行动的消息，“当时他们就想来
捐水，但是又不想找我们家长拿钱。我就
建议他们可以用摆摊或者卖废品的方式
攒钱，这样更有意义。”母亲黎丽说道。

由于弟弟曾伟霖平时就有卖废品的习
惯，所以兄弟俩当即就听从了妈妈的建议。
于是，他们便在家里四处寻觅废品，从一张
张纸皮、一个个塑料瓶开始积攒。最终，两
人顺利完成了攒钱送清凉的爱心任务。

兄弟俩的爱心善举离不开母亲的言
传身教。“平日里，我自己也会到学校去做
志愿者，参加力所能及的公益活动。尽自
己的一份力帮助别人，本来就是很幸福的
事情。”黎丽说，来到晋江的15个年头里，
她总是能感受到这座城市的爱，“晋江真
的是一座很热
情又温暖的城
市！”

爱心水不
断涌入，为越
来越多的高温
劳 动 者 解 了

渴、降了温，送去了清凉。昨天上午，在阳
光夜市附近的罗森便利店“清凉一站”，得
知本次公益行动即将延长的消息，站点负
责人洪诗娜竖起大拇指称赞，“我们这个赠
水点是7月15日才设立的，平均每天都能
送出 200多瓶水，附近的高温劳动者已经
习惯了来这里取水喝。听说接下去还有

‘秋老虎’，仍然会有高温，大家都非常支持
公益行动延续下去。”

已经在晋江工作 20多年的环卫工人
宗昌秀，听说本次公益行动延长的消息也
是赞不绝口，“正午的时候，马路上的热气
确实让人受不了。今年阳光夜市设了‘清
凉一站’赠水点，我每天都会来这里拿几
瓶水喝。送水行动能够延续下去，真的太
好了！”

本报讯（记者 杨静雯）昨日上午，晋江市人大常
委会组织对《晋江市人大常委会关于晋江市实施〈中华
人民共和国中医药法〉情况的审议意见》研究处理情况
进行跟踪检查。晋江市人大常委会领导林仁达、洪元
程参加检查，晋江市副市长张勇陪同检查。

检查组一行先后检查了晋江市中草药种植园、中
医药文化展厅、晋江市中医院紫帽院区和爱国楼门诊
部，听取了有关负责人的工作汇报。

检查组对晋江市贯彻实施中医药法取得的阶段
性成效予以肯定，并指出，相关部门要进一步加强中
医药法的宣传力度，强化思想自觉和行动自觉；要对
标对表中医药法规定及晋江市人大常委会审议意
见，落实整改，加强薄弱环节建设；要充分结合晋江
实际，广泛听取社会各界的意见建议，组织编制专项
规划；要立足健康晋江的发展需要，积极对接优质医
疗资源，打造具有晋江特色的中医药高质量发展之
路。同时，各级人大代表要持续关注，密切联系群
众，精准掌握群众想法需求，共同促进晋江市中医药
事业发展。

本报讯（记者 杨静雯） 16日下午，晋江市人大
常委会领导林仁达、王清龙带队前往晋江市财政局，开
展“十四五”规划中期评估工作调研，并召开专题座谈
会。

会上，晋江市财政局相关负责人详细汇报了“十四
五”规划实施以来工作情况、存在困难和问题及下一步
工作思路，与会人员围绕实施情况作交流发言。

晋江市人大常委会主任林仁达指出，要坚定信心，
用好用活用足政策措施，为全市经济社会高质量发展提
供有力支撑；要加强财源建设，认真梳理分析产业链各
个环节，扎实推进强链补链延链，不断挖掘潜在财源；要
深化国有企业改革，加强企业经营管理人才队伍建设，
加快建立现代企业制度，实现国有资产保值增值；要集
中保障“三保”、民生领域及重点项目支出，提升财政管
理效能；要加强风险管控，防范财政运行风险。

本报记者 林小杰

昨日，晋江天气依旧维持着午后“短时强降水”的
态势。受强对流天气影响，晋江未来几日的最高气温
还将有所下降。

据晋江市气象台预测，受低层偏东气流影响，未来
三天晋江仍以阴到多云天气为主，午后多雷雨天气。
雨天路滑，司机朋友务必减速慢行。雨水频繁光顾晋
江，气温略有下降，但体感依旧潮湿闷热，瑞雪提醒大
家仍要做好防暑降温工作。

今天中雨转小雨，25℃~31℃，沿海偏东风3~4级；
明天小雨，25℃~31℃，沿海偏东风转偏南风3~4级；后
天小雨，25℃~31℃，沿海偏南风3~4级。

新华社北京8月17日电 中共中
央政治局常务委员会 8月 17日召开
会议，研究部署防汛抗洪救灾和灾后
恢复重建工作。中共中央总书记习
近平主持会议并发表重要讲话。

会议指出，“七下八上”是防汛关
键期，在以习近平同志为核心的党中
央坚强领导下，各级党委和政府加强
组织领导、严格落实责任，国家防总、
各有关部门和单位履职尽责、通力协
作，国家综合性消防救援队伍冲锋在
前，解放军、武警部队紧急驰援，中央
企业和社会力量勇挑重担，广大人民
群众风雨同舟，共同构筑起防汛救
灾、守护家园的坚固防线，防汛抗洪
救灾斗争取得重大阶段性成果。

会议强调，当前，我国仍处于主
汛期，全国多地暴雨、洪涝、台风等灾

害仍然高发，一些流域仍存在洪涝灾
害风险，华北、东北部分山区土壤含
水量已经饱和，山洪地质灾害风险
高，依然不能有丝毫放松。个别地区
旱情露头并发展，同样不可掉以轻
心。各有关地区、部门和单位要始终
绷紧防汛救灾这根弦，始终把人民生
命财产安全放在第一位，以“时时放
心不下”的责任感，慎终如始做好防
汛抗洪救灾各项工作。

会议指出，要精准预警响应，进
一步加强气象预警与灾害预报的联
动，突出临灾预警，做好点对点精准
预报和滚动更新，强化预警指向性，
落实直达基层防汛责任人的临灾预
警“叫应”机制，加强预警和应急响应
联动，落实应急预案行动措施，把握
工作主动权。要突出防御重点，流域

性大洪水始终是防汛工作的重中之
重，要把江河流域的防洪调度工作谋
划好、落实好，全面做好预案、队伍、
物资和蓄滞洪区启用准备，保障大江
大河安全度汛；要细化落实中小河流
洪水、中小水库度汛、山洪和地质灾
害、城乡内涝等薄弱环节防洪保安措
施，把各类风险隐患消除在成灾之
前；要统筹抓好防汛和抗旱工作，严
防旱涝并发、旱涝急转。要果断转移
避险，“宁可十防九空，不可万一失
防”，关键时候果断撤离转移危险地
带群众，进一步细化人员转移避险预
案，确保应转尽转、应转早转。

会议强调，要全力抢险救援，统
筹调度国家综合性消防救援队伍、
解放军和武警部队、中央企业和社
会救援力量等各类救援力量，确保

高效救援、科学救援，全力固堤排
险，全力抢救被困人员，全力搜救失
踪人员，最大限度减少人员伤亡；对
薄弱堤段、关键堤防要提前进行加
固加高，安排专门力量不间断巡护
巡查，及时处置管涌、溃坝等重大险
情，坚决守住安全度汛底线。要妥
善安置群众，这场灾害受灾面广、蓄
滞洪区启用多、转移安置群众多，要
千方百计保障好受灾群众的基本生
活，做好环境消杀和卫生防疫工作，
强化市场保供稳价，尽快恢复灾区
正常生产生活秩序。

会议指出，要用好救灾资金，加
快恢复重建，抓紧抢修交通、通信、电
力等受损基础设施，抓紧修复灾毁农
田和农业设施，加大农资供应保障力
度，加强对农民的农技指导，组织农

民积极补种补救，做好农业防灾减灾
工作，最大限度减少农业损失，保障
国家粮食安全。要加快推进学校、医
院、养老院等公共设施恢复重建，保
证受灾学生都能按时开学返校。要
迅速启动灾毁房屋修复重建，确保受
灾群众入冬前能够回家或搬入新居，
安全温暖过冬。金融机构要优化简
化相关程序，加强对受灾地区的信贷
支持和保险理赔，同时持续做好风险
隐患排查，努力帮助受灾群众和经营
主体渡过难关。

会议强调，要认真排查总结，抓紧
补短板、强弱项，进一步提升我国防灾
减灾救灾能力。要进一步建强各级应
急指挥部体系，完善调度指挥、会商研
判、业务保障等设施设备和系统，确保
上下贯通、一体应对。（下转2版）

本报讯（记者 施蓉蓉 秦越）昨
日清晨，随着“嘟嘟”的鸣笛声传来，开渔
后首批出海的部分渔船纷纷归来。靠港
卸鱼，渔获喜人，渔民们更是笑逐颜开。

昨日早晨 7点 10分左右，吴天祝
的渔船抵达深沪渔港，出海第一捕共
收获约 9.5吨渔获。早在 16日开渔当
天晚上，吴天祝就通过微信给记者发来
了“喜报”——“17日上午7点左右到深
沪，现在已经捕了一万斤了”。

卸完渔获后，吴天祝的渔船马上

重新出海作业。
开渔后的深沪码头也是一番热闹

的场景，到处是抬鱼、搬鱼的人流和买
鱼、运鱼的车流。

渔船陆续归港，带来新鲜的鱿鱼、
带鱼、巴浪鱼等鱼鲜。装有渔获的网袋
被吊机吊着转运到岸上的货车上方，打
开底部的“门”，新鲜的渔获倾泻而下，
连扑面而来的海风都夹杂着鱼鲜的味
道。对渔民来说，这是丰收的味道。

“早上六七点，渔船靠岸后，我就

去采购鱿鱼了。回来后第一时间清
洗、晾晒。”海产品加工从业者陈先生
说，这时候的鱿鱼品质好，加工后便于
保存和运输。

据悉，经过三个半月的休养生息，
海洋渔业资源得到有效补充，往往开
渔后第一网的渔获是最丰富的。开渔
以后，滑皮虾、竹节虾、红花蟹、三眼
蟹、梭子蟹、章鱼、鱿鱼、带鱼、巴浪鱼、
金线鱼、大黄鱼等“虾兵蟹将鱼大王”
将陆续上市。

本报讯（记者 曾舟萍 通讯员 陈诗云） 在山
仔园区加快收尾、确保今秋顺利投用的同时，晋江
市第六实验幼儿园另一个园区——梧垵园区项目建
设也传来好消息。日前，晋江六幼（梧垵园区）已完
成桩基验收，本月底将开挖土方，9月中旬开始地下
结构施工。

记者从晋江六幼（梧垵园区）的项目设计方案中发
现，四层高的幼儿园不仅色彩多样，更采用了环形的建
筑布局。“环形的建筑布局，让整个幼儿园形成对内和
对外两种不同的庭院，内外庭院又相互连通，以两种不
同类型的空间来满足孩子们的室外活动需求。”晋江市
第六实验幼儿园副园长洪非凡介绍，建筑中心是幼儿
园的活动中心，墙面还开有许多大小不一的圆孔，“当
孩子们坐在活动厅内，阳光会从一个个圆孔中透进来，
自然光线带来动感的曲面和变化的空间，可以给孩子
们带来更多的趣味性。”洪非凡介绍，整个方案的设计
思路结合了孩子的天性及场地的实际情况，不仅有安
静空间，还配套设计了动态空间和混合型空间。

晋江六幼（梧垵园区）是一所全新的市直幼儿园，
项目用地面积8162平方米，总建筑面积10100平方米，
总投资4500万元。该园按18个教学班、在校生540人
的标准建设。

据悉，近年来，罗山街道实施“大教育”战略，高
起点制定教育发展中长期规划，完善教育发展链
条。目前，仅学前教育，罗山就有晋江第六实验幼儿
园主园区（高铁新区）、山仔园区、梧垵园区，以及梧
桐幼儿园、科创新区安置房小区幼儿园等多个项目
正在按时序推进中。

习近平主持召开中共中央政治局常务委员会会议
研究部署防汛抗洪救灾和灾后恢复重建工作

晋江六幼（梧垵园区）
完成桩基验收

高温不走，爱心不止

“请喝一瓶水”公益行动延至白露

瑞雪说天气

午后雷雨继续
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